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 Dios lo eligió para que en la Historia de la Iglesia fuera un santo 
genial. Y para que en los siglos posteriores, en Francia o en África, en Perú 
o en España, en México o en Argentina y en toda Suramérica, y también 
en Asia, aprendieran todos con su ejemplo a trabajar por los demás. Los 
educadores y los niños, los profesores y los escolares, los padres y los 
hijos pueden mirarlo con simpatía. Es un amigo que señala camino. Es un 
mensaje que trae buenas noticias. Es profeta que señala los caminos de Dios.

 Para los que tienen fe limpia, Dios siempre ofrece caminos sencillos, 
soluciones asequibles, esperanzas y razones firmes para vivir y obrar 
con alegría. Sobretodo los ofrece cuando hay problemas. Juan Bautista 
de la Salle fue un hombre que lo supo por experiencia y que miró todo 
a la luz de la Providencia. Conocer su vida es algo que merece la pena.

 Fue un gran pedagogo y un maestro excelente. Fue un fundador 
de ideas, de escuelas, de grupos de educadores, de buenos modelos de 
educación. Lo fue porque ofreció a la Francia que se desangraba en 
los tiempos de Luis XIV, aquel Rey Sol que estuvo empeñado en guerras 
tremendas para dominar Europa, un camino nuevo, el de la educación. 
Educar en clave cristiana fue la solución inspirada por el cielo para dar 
sentido a la vida de miles y miles de niños y jóvenes que carecían de ella.

 ¿No es algo parecido lo que hoy pasa entre nosotros, 
en nuestra época, en nuestra tierra,  en el mundo que vivimos?

 Veamos cuál fue su postura ante su tiempo y su respuesta a los 
problemas. Y aprendamos todos, padres, profesores y alumnos, lo que él inició 
y el espíritu con que lo hizo. Seguramente nos sentiremos muy contentos por 

      Vida de un Fundador admirable                          
SIGNOS Y SIMBOLOS QUE VALEN MAS QUE LAS PALABRAS



San Juan Bautista de La Salle
Fundador y Profeta

�

haberle conocido mejor, ya que a veces sólo hemos oído hablar algo de sus hechos y de 
los colegios de sus discípulos, que llevan el nombre de “La Salle”. Si entendemos su 
mensaje y descubrimos su espíritu, nos sentiremos también muy alegres por saber que 
su modo de entender la vida, las luchas, los problemas, los ideales sigue muy actual.

 Juan Bautista entendió por inspiración divina que la instrucción y la 
cultura podían salvar a los hombres de su tiempo del hambre y de la miseria, de 
la pobreza y de la tristeza, de la ignorancia y de la violencia. Y proclamó que la 
educación, si además era cristiana, es decir fundada en el Evangelio, podía dar 
a la Iglesia de su tiempo un respiro en las guerras religiosas. Y podía dar a la 
sociedad días de paz, que no tenían los que se enzarzaban en guerras. Es también 
lo que hoy necesitamos todos: un gran sentido de esperanza y un mayor aprecio a 
la solidaridad, una mayor confianza en Dios y mayor amor a todos los hombres.
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 Nuestros tiempos, como los suyos, 
tienen más necesidad de palabras de 
alegría y de optimismo que de progresos 
técnico y científicos. Es lo que podemos 
aspirar a encontrar en la pequeña 
biografía que tenemos entre manos.
En este gran hombre, que vivió 
hace tres siglos y sigue vivo hoy, 
aprenderemos una cosa sencilla e 
interesante: que es hora de hacer 
mucho y de hablar poco. Que hay que 
aceptar el progreso con alegría, pero 
poniéndolo al servicio de los hombres 
y no haciendo que los hombres sirvan 
como esclavos al progreso. Como 
Fundador, él se entregó a buscar 
soluciones, no a plantear problemas. 
Se dio cuenta de que eran momentos 
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de cambios y de nueva adaptación a la marcha de la Historia. Intuyó 
que en los niños y jóvenes estaba el futuro. Y descubrió por experiencia 
que servir a los demás iba a suponer un espíritu nuevo en la sociedad.
 
  Tuvo que hacer muchas renuncias para cumplir su misión, pero no se asustó. Y 
tuvo que abrir nuevos caminos, sin que le temblara la mano. Fue un personaje valiente 
en la Historia. Quiso poner la instrucción y la libertad en manos de todos los hombres, 
sobre todo de los más pobres. Por eso merece la pena que conozcamos su mensaje y 
que imitemos sus ejemplos. Es lo que sugiere esta vida que cae en nuestras manos.

 Su figura es la de un aventurero, al estilo de Dios y también de gran 
humanidad. Él nos invita hoy a nosotros a embarcarnos en una aventura similar: 
mirar a los niños y a los jóvenes con alegría, no con desconfianza, y entender que 
en ellos está lo solución. Ojalá lo aprendamos todos con estas breves y sencillas 
reflexiones e informaciones  que aquí se ponen para beneficio de todos los educadores.

Pedro Chico Gonzalez
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